

## MEDIENMITTEILUNG

Stans, Schweiz, 19. April 2021



### **PILATUS GRATULIERT DER AUSTRALISCHEN LUFTWAFFE ZU IHREM 100-JÄHRIGEN BESTEHEN**

**Die australische Luftwaffe (Royal Australian Air Force – RAAF) feierte kürzlich offiziell ihren 100-jährigen Geburtstag. Die RAAF hat sich über all die Jahre zu einer der professionellsten Luftwaffen entwickelt. Pilatus ist stolz, Teil dieser Geschichte zu sein – zu Beginn mit dem PC-6 und PC-9 und heute mit dem PC-21.**

Pilatus unterstützt seit fast 40 Jahren die 1921 gegründete australische Luftwaffe: Nach dem Erfolg des Mehrzweckflugzeugs PC-6, das von der australischen Armee betrieben wurde, lieferte Pilatus 1987 mit dem PC-9 das erste Trainingsflugzeug an die australische Luftwaffe. Seitdem sind die Turbopropflugzeuge von Pilatus die bevorzugten Trainingsflugzeuge und fester Bestandteil der RAAF.

Mit der Entscheidung der australischen Luftwaffe von 2012, ihre PC-9 zu ersetzen und erneut ein Trainingsflugzeug von Pilatus zu kaufen, wurde die langjährige Partnerschaft nochmals gestärkt. 2019 wurden schlussendlich die seit über 30 Jahren im Dienst stehenden PC-9 ausgemustert und durch das weltweit führende PC-21 Trainingssystem abgelöst.

#### **Vom Trainings- zum Jetflugzeug**

Pilatus bietet mit dem PC-21 ein Trainingssystem, das es dem Commonwealth von Australien ermöglicht, Flugzeugbesatzungen aller Teilstreitkräfte – Armee, Marine und Luftwaffe – auszubilden. Des Weiteren werden die jungen Frauen und Männer der australischen Luftwaffe mit dem PC-21 Trainingssystem auch für die nächst höheren Kategorien von Flugzeugen vorbereitet, so zum Beispiel auf die F-35. Der PC-21 dient ebenfalls als Plattform der weltbekannten Kunstflugstaffel «Roulettes» und repräsentiert die Nation am Himmel.

## MEDIENMITTEILUNG

Seite 2/3

### **Stolz auf langjährige Partnerschaft**

Die Geschichte der australischen Luftwaffe wurde im Rahmen der Feierlichkeiten zum 100-jährigen Bestehen der Royal Australian Air Force kürzlich mit einer Flugshow über der australischen Hauptstadt Canberra gefeiert.

Pedro Zwahlen, Schweizer Botschafter in Australien, nahm an der offiziellen Zeremonie teil und sagte: «Als Schweizer Botschafter von Australien macht es mich unglaublich stolz zu sehen, wie das Schweizer Unternehmen Pilatus zur technologischen Weltspitze gehört. Dass die Australischen Roulettes die Pilatus PC-21 fliegen und somit Australien repräsentieren, gleichzeitig aber mit der Schweizer Herkunft verbunden sind, ist doch absolut fantastisch! Dazu gibt es auch noch den Royal Flying Doctor Service of Australia, welcher mit einer Flotte von mehr als 35 PC-12 und 4 PC-24 operiert!»

Verwaltungsratspräsident Oscar J. Schwenk ergänzt: «Es erfüllt uns mit grossem Stolz, dass die australische Luftwaffe und das Commonwealth von Australien Pilatus ihr Vertrauen schenken. Ich und meine Pilatus Mitarbeitenden nutzen diese Gelegenheit, um der australischen Luftwaffe zum 100-jährigen Bestehen herzlich zu gratulieren.»

Pilatus fühlt sich verpflichtet, der australischen Luftwaffe weiterhin mit erstklassigem Service zur Verfügung zu stehen und ihr das weltbeste und effizienteste Trainingssystem überhaupt zu bieten – den Pilatus PC-21.

Hochauflösende Fotos des PC-21 können unter [www.pilatus-aircraft.com/downloads](http://www.pilatus-aircraft.com/downloads) heruntergeladen werden.

### **Weitere Auskünfte an Medienschaffende erteilt:**



Oscar J. Schwenk, Verwaltungsratspräsident  
Pilatus Flugzeugwerke AG, Stans, Schweiz  
Telefon: +41 41 619 62 05  
E-Mail: [oscar.schwenk@pilatus-aircraft.com](mailto:oscar.schwenk@pilatus-aircraft.com)

Pedro Zwahlen, Botschafter  
Embassy of Switzerland, Canberra, Australia  
Telefon: +61 2 6162 8400  
E-Mail: [canberra@eda.admin.ch](mailto:canberra@eda.admin.ch)

[www.pilatus-aircraft.com](http://www.pilatus-aircraft.com)

**MEDIENMITTEILUNG**

Seite 3/3

Die 1939 gegründete Pilatus Flugzeugwerke AG ist die einzige Schweizer Firma, welche Flugzeuge entwickelt, baut und auf allen Kontinenten verkauft: vom legendären Pilatus Porter PC-6 über den PC-12, das meistverkaufte einmotorige Turbopropflugzeug dieser Klasse, bis hin zum PC-21, dem Trainingssystem der Zukunft. Das neueste Flugzeug ist der PC-24 – der weltweit erste Businessjet, der auf kurzen Naturpisten operieren kann. Die Firma mit Hauptsitz in Stans ist nach ISO 14001 zertifiziert und zeigt ein hohes Umweltbewusstsein. Zwei selbstständige Tochtergesellschaften in Broomfield (Colorado, USA) und Adelaide (Australien) gehören zur Pilatus Gruppe. Mit über 2000 Mitarbeitenden am Hauptsitz ist Pilatus einer der grössten Arbeitgeber in der Zentralschweiz. Pilatus bildet rund 130 Lernende in 13 verschiedenen Lehrberufen aus – die Förderung von jungen Berufsleuten hat bei Pilatus einen hohen Stellenwert.